

# RADETZKY - ORDEN

## INVESTITURFEST DER SPORN- RITTER



Ordensmeister Franz Vorderwinkler, Standartenoffizier Johann Moser sowie Großmeister Dkfm. Harry Tomek haben am 9.Juni 2018 den Radetzky-Orden bei der Investiturfeier des „Ritterordens vom Goldenen Sporn“ in Ungarn vertreten. In der 350 Einwohner zählenden Gemeinde Ipolydamasd in der Nähe von Esztergom fand ein grandioses Fest im Rahmen der Investitur neuer Ordensritter statt.

Nach der Begrüßung durch Bürgermeister Ferenc Rományik folgte, bedingt durch einsetzenden Regen, eine kurzfristige Verlegung der Veranstaltung in die örtliche Kirche statt. In der schmucken kleinen Ortskirche erfolgte die Investitur zweier neuer Ritter sowie die Ehrung und Auszeichnung verdienter Persönlichkeiten.

Umrahmt wurde der kirchliche Festakt durch einen Schülerchor aus Budapest. Nach Beendigung des Festaktes in der Kirche enthüllten Großmeister Sandor Habsburg-Lothringen, Großprior Peter Bardossy und Großkanzler Joschi Lang an der Kirchenaußenwand eine Gedenktafel, welche in feierlicher Form durch Pater Imre Kozma gesegnet worden ist.

UHiernach erfolgte die Kranzniederlegung beim Gedenkstein der „Flamme des Friedens“, welche eigentlich zu Beginn des Festaktes erfolgen hätte sollen. Der Regen verhinderte diese vorgesehene Festabfolge jedoch. Präsidentin Herta Margarete Habsburg-Lothringen legte zusammen mit dem Bürgermeister beim Denkmal auch einen Kranz nieder, ebenso der Schülerchor. Dieser Gedenkstein wurde ebenfalls von Pater Imre Kozma gesegnet.

Im Anschluss lud der Bürgermeister der Gemeinde Ipolydamasd zu einem Empfang in das Kulturhaus ein, wo ebenfalls Ehrungen an verdiente Persönlichkeiten erfolgten. Höhepunkt war sicherlich die Verleihung der „Ehrenbürgerschaft“ an Großkanzler Joschi Lang. Nach einem geschmackvollen Stehbüffet folgte die gemeinsame Fahrt nach Esztergom zum – leider Gottes sehr verspäteten Gala Dinner – im Restaurant „Primas Pince“ im Bereich der Kathedrale bzw. Burg von Esztergom. Auch nach dem Hauptgang gab es noch eine Reihe von Auszeichnungen sowie den Abschluss von Partnerschaften.

---

# ***R A D E T Ź K Y - O R D E N***

---

## **INVESTITURFEST DER SPORN- RITTER**



Insgesamt gesehen war es eine wunderschöne und inhaltlich sehr reichhaltige Veranstaltung, die jedoch viel zu lange geworden ist, da die einzelnen Redner zu wenig Disziplin bei ihren Ansprachen, was die Länge und Dauer anbelangt hat, gezeigt haben. Weniger lange Ansprachen wären bei allen Anwesenden besser angekommen, da man ja auch bemüht war, eine Übersetzung zu liefern! Aber trotzdem Gratulation an die Ausrichter dieser Investitur-Feier des Ordens.

Fotos: Fachoffizier Fabian Coulot